

# Challenger cumple los propósitos de la misión

Centro Espacial Kennedy, junio 19 (Latin-Reuters). Un segundo satélite de comunicaciones fue colocado hoy en órbita desde el transbordador espacial Challenger, completando uno de los propósitos principales de la misión de seis días.

El satélite llamado Palapa y perteneciente a Indonesia fue eyectado desde la bodega de carga del Challenger, mediante un mecanismo de resorte. Un artefacto similar perteneciente a Canadá fue disparado ayer desde el Challenger.

Los especialistas de la misión Sally Ride, de 32 años, la primera mujer integrante de una tripulación espacial estadounidense, y John Fabián, de 44 años, fueron los responsables de la operación.

"Los satélites han sido lanzados y todo se ve muy bien", dijo Ride al control de la misión.

Fabián agregó que "no había anomalías que informar".

## \$11 millones diarios es la ayuda rusa a Cuba

Washington, junio 19 (UPI). La ayuda económica de la Unión Soviética a "amigos especiales" tales como Cuba y Vietnam, ascendió el año pasado a 6.000 millones de dólares, y ello, según un informe occidental de inteligencia, supone una pesada carga a la res-

quebrajada economía soviética.

El informe indicó que la ayuda económica solamente a Cuba fue de 4.000 millones de dólares, además de 600 millones adicionales en ayuda militar.

La ayuda económica al **Pasa a la página 25**

La exitosa puesta en órbita de los dos satélites durante la órbita número 18 de las 95 que debe realizar, completaron el aspecto "comercial" del vuelo, segundo del Challenger y séptimo del programa de transbordadores.

### Médico observa

Mientras Ride y Fabián colocaban en órbita el satélite, otro miembro de la tripulación, Norman Thagard, un médico de 39 años, estaba observando su comportamiento.

**Pasa a la página 48**



**PRESIDENTE SOVIETICO.** Moscú, junio 18 (AP). El nuevo presidente soviético, Yury V. Andropov (derecha) conversa con el miembro del Politburo, Konstantin Chernenko (izquierda) y el premier, Nikolai Tikhonov, durante la sesión del Soviet Supremo efectuada ayer, en la que nombraron presidente a Andropov.



**PARTE DEL CHALLENGER.** Centro Espacial Kennedy, junio 19 (AP). El transbordador Challenger se eleva lentamente un instante después del momento señalado para el despegue, llevando a Sally Ride, la primera mujer de los E.U.A. que viaja al espacio. Medio millón de personas presenciaron el despegue de la nave.

## Urgentes reuniones de gobierno y huelguistas

Santiago, Chile, junio 19 (Latin-Reuters). Los trabajadores chilenos del cobre en huelga mantenían hoy una serie de urgentes reuniones privadas con otros sindicatos para tratar de que éstos acuerden una huelga general, sin lo cual su medida de fuerza frac-

sará, dijeron fuentes informadas.

El Comando Nacional de Trabajadores (CNT), la organización que agrupa a los trabajadores del cobre, que la semana pasada organizó una jornada de protesta contra el gobierno mi-

**Pasa a la página 51**

# Reagan se expresa contra la guerra

Amsterdam, junio 19 (Latin-Reuters). Una guerra nuclear no puede ser ganada ni debe ser librada, dijo el presidente Ronald Reagan en un mensaje dirigido al tercer Congreso Internacional de Médicos para la Prevención de la Guerra Nuclear.

El Congreso, inaugurado hoy, también recibió un mensaje del líder soviético Yuri Andropov, expresando su apoyo por "las nobles actividades del movimiento de médicos e investigadores médicos para la prevención de la guerra nuclear".

El IMPGN fue establecido en 1930 merced a los esfuerzos conjuntos de dos desta-

cados cardiólogos, el profesor estadounidense Bernard Lown de la facultad de medicina de la Universidad de Harvard, y el director general del Centro Nacional de Investigaciones Cardiológicas de la Unión Soviética, Yevgeny Chazov.

El mensaje de Reagan dijo que el tercer congreso coincidía con un momento de gran desafío y oportunidad para la humanidad.

"El desafío es reducir la amenaza de guerra, tanto nuclear como convencional. Al mismo tiempo tenemos una oportuni-

**Pasa a la página 51**

## Más de \$1 millón estafan a firmas internacionales

Londres, junio 19 (UPI). Una banda de estafadores engañó en golpe maestro a dos firmas internacionales de oro, lo que entregó 1.19 millones de dólares en monedas krugerrands, después que una llamada telefónica fue desviada a una fuente falsa para así "garantizar" los documentos bancarios sin valor de la fantástica operación, informó hoy la policía.

El clásico robo fue ejecutado con tal precisión que hasta la misma policía se vio en dificultades para persuadir al National Westminster Bank, que había sido víctima de una estafa.

"Fue un fraude increíblemente bien planeado", dijo un detective. "Alguien sabía más de la cuenta sobre este negocio de lingotes de oro, y mucho más sobre teléfonos".

## Más médicos en huelga de hambre

Tel Aviv, junio 19 (UPI). Centenares de médicos se unieron a una huelga de hambre hoy, forzando al primer ministro Menachem Begin a interceder personalmente en una disputa salarial que amenaza con cerrar hospitales en el país.

"Unos mil médicos han dejado de comer", dijo el vocero de la Asociación de Médicos de Israel, Aharón Karmi. "No sabemos cuánto durará la huelga".

El martes, en el hospital Soroka de la sureña ciudad de Beersheba, unos 100 médicos comenzaron una huelga de hambre que se propagó hoy a otros 14 hospitales del país, informó Karmi.

Desde marzo, unos 8.000 médicos de hospitales públicos y clínicas privadas, que estaban exigiendo

**Pasa a la página 25**

## Volcker sigue al frente de la Reserva de E.U.A.

Washington, junio 19 (UPI). El presidente Ronald Reagan anunció que volvió a nombrar a Paul Volcker para que continúe al frente de la poderosa Junta de la Reserva Federal.

Reagan comunicó su decisión desde Camp David, al indicar en su tradicional

discurso semanal por radio que "tengo una historia que va partir (abrir) esta ciudad como si fuera un melón."

"Hoy he pedido al presidente Paul Volcker que acepte nuevamente el nombramiento para otro mandato. Acepto y estoy

**Pasa a la página 28**

## Reagan insta a Andropov a colaborar en desarme

Washington, junio 19 (UPI). El presidente Ronald Reagan instó al presidente soviético Yuri Andropov a colaborar estrechamente con Washington para las negociaciones de reducción de armas en un breve mensaje de felicitaciones que le enviara con motivo de su reciente pro-

moción, informó hoy la Casa Blanca.

La elección formal anunciada en Moscú el jueves agregó el título de presidente a las posiciones previas de Andropov como secretario general del Partido Comunista soviético y jefe del Consejo de Defen-

**Pasa a la página 48**

## Sally Ride es orgullo para todas las mujeres

Cabo Cañaveral, junio 19 (UPI). La feminista Gloria Steinem, presenció hoy con orgullo el primer viaje de una estadounidense a bordo del transbordador Challenger y dijo que millones de muchachitas ahora saben que ellas pueden hacer lo mismo.

Steinem estuvo entre

unos 3 mil invitados para observar la partida del transbordador desde un sector especial situado a poco menos de 10 kilómetros del lugar del lanzamiento.

Otros invitados fueron la actriz Jane Fonda; el cantante John Denver, los ex astronautas Edwin "Buzz"

**Pasa a la página 28**

## Iglesia de Guatemala cambia hacia gobierno

Guatemala, junio 19 (UPI). Una agencia noticiosa de la oposición dijo que la sustitución de un fallecido cardenal por un detractor del régimen militar "marca un cambio" en la política eclesiástica hacia el gobierno.

En la noroeste provincia

de El Quiché, una patrulla del ejército mató a 10 insurgentes izquierdistas que se encuentran a 32 campesinos indígenas, dijo ayer un comunicado del ejército.

La archidiócesis designó a monseñor José Ramiro Pellicer Samayoa, "un im-

**Pasa a la página 25**



**PARA SOLDADO DESCONOCIDO.** Washington, junio 19 (AP). El presidente de El Salvador, Dr. Alvaro Magaña, coloca una corona en la tumba del "Soldado Desconocido" en el Cementerio de Arlington, durante

la visita que realizó ayer, en compañía del presidente Ronald Reagan y líderes del Senado, en uno de los últimos actos de su visita a Washington.